

delicado estado de salud no tiene momento de reposo; durante su estancia en ésta, en la calle, en los centros obreros, en las conversaciones particulares, el sublime ideal anarquista constituye el único objetivo de su vida y nos lo presenta con claridad tan diáfana, que oyéndole nos parece estar viviendo la sociedad ideal por nosotros anhelada.

En nuestra corta vida de militantes, no hemos oído una conferencia que nos tuviera con los nervios en tensión al ver el peligro que amenazaba su libertad que, bordeando la ley de jurisdicciones, nos presentó el viviente espectáculo que presenciábamos hoy, resultado de la errónea y nefasta educación que se imprime en las actuales escuelas, llámense confesionales, neutras o laicas. Para esto se sirvió de dos naciones imaginarias, a las cuales denominó con las letras F. y A., en cuyas escuelas, dando idéntica enseñanza, hacen ver a los niños que los mejores hombres, los más sabios, los más nobles y los más valientes son los que han nacido en su nación respectiva. De esta forma se predispone el espíritu infantil a considerar a los hombres que han nacido en las márgenes opuestas de los ríos R. y M.—también imaginarios—como seres inferiores a ellos.

Hecha la educación de esta manera, sólo basta excitar los sentimientos patrios, evocando epopeyas y derrotas pretéritas para que unos y otros se lancen a luchas encarnadas y feroces.

Organizado por la Sociedad de Obreros Metalúrgicos se celebró el día 18 un mitin de propaganda societaria, a cuyo acto se invitó al compañero C. Carbó.

A la hora anunciada, once de la mañana, abierto el acto por el compañero presidente, después de breve exordio expone que cualquiera de los oyentes que no estando conforme con los conceptos que se expongan, no interrumpa y pase a la tribuna a refutar los puntos con los que no esté de acuerdo.

Pasan a hacer uso de la palabra los compañeros de la localidad, P. Subías y P. Linares, J. Moreno, B. Pascual, R. Barceló, C. Becerra, R. Giménez, L. Rendón, M. Caballero y M. Ruiz, los cuales, salvo ligeros detalles, abogaron por la necesidad de la asociación e implantación de escuelas racionalistas.

Pasa a hacer uso de la palabra el compañero Carbó que, recogiendo impresiones de diversos oradores, combate la intromisión de los elementos políticos en las organizaciones obreras y aconseja que éstas no intervengan en campañas que, disfrazadas con el carácter de económicas, sirven para escalar las alturas de los puestos políticos.

Cita varios ejemplos, como Briand y Millerand en Francia, Vandervelde en Bélgica y Lerroux en España, y otros que sería interminable enumerar.

Aconseja que en los conflictos entre el capital y el trabajo se adopten todos los procedimientos, por violentos que sean, para hacer entrar en razón a la burguesía imperante.

Varios elementos del público y Pedro Subías, tratan de refutar varios de los conceptos expuestos por el compañero Carbó, el cual replicó satisfactoriamente; pero los elementos contrarios, exceptuando Subías, no pudiendo resignarse ante los argumentos incontrovertibles del camarada Carbó, dieron a la controversia un carácter personal, el cual sirvió de pretexto al delegado de la autoridad para proceder arbitrariamente y contra toda razón a suspender el acto, no siendo posible por dicho motivo hacer resumen del mitin.

No sabemos si debido a la campaña efectuada por nosotros o porque tuviera de antemano concertada otra campaña la Agrupación Socialista, nos enteramos de que vendría a ésta Eladio Egocheaga y, aprovechando la ocasión, creímos oportuno y conveniente entrevistarnos con nuestros compañeros socialistas, por si tenían inconveniente en celebrar un acto de controversia con Egocheaga y Carbó.

En honor a la verdad, manifestamos que no tuvieron inconveniente ninguno; más diremos, que recibieron con alegría nuestra pretensión; optimistas en extremo, creyeron obtener un señalado triunfo, y no repararon en lanzar versiones tendenciosas, para elevar la personalidad de Egocheaga rebajando la de Carbó, como si la controversia fuera a ser de carácter individual.

Quisiéramos ser todo lo comedidos posible, pero no estamos en estas cuartillas nada que pudiera molestar a nuestros compañeros, pero nos debemos a la verdad, y este espíritu es el que insertamos en estas líneas.

La controversia despertó verdadera expectación; la creencia general era de que los queridos camaradas se dejaran llevar de la pasión, y para que predominaran sus respectivas ideas apelarán al puñetazo, pero ellos, con muy buen acuerdo, supieron hacer de la controversia un acto verdaderamente instructivo, sin que ni una sola interrupción se hiciera desde el público.

¿Resultado de la controversia? Un completo triunfo para el criterio antipolítico que sustentamos los anarquistas. Este es el solo comentario que nos sugiere el resultado de ella.

Nos abstenemos de reseñar la forma, condiciones y temas de ella, porque se ofreció un taquígrafo a tomarla y tenemos proyectado editar un folleto, para lo cual rogamos a todos los grupos y compañeros y sindicatos se apresuren a enviar cantidades para sufragar los gastos de la edición, cuyo valor se les enviará en folletos.

Por ser verdaderamente interesante y de actualidad, no dudamos que los anarquistas y sindicalistas libertarios contribuirán a que se divulgue tan interesante controversia a la mayor brevedad posible.

Las cantidades se enviarán a nombre de Cristóbal Santiago, calle Cadalso, 4 y 6, Centro Obrero, La Línea de la Concepción.

Hemos dejado para último lugar nuestra impresión de la campaña llevada a cabo por el camarada Carbó, y ésta ha sido ex-

celente por todos los conceptos. Buen número de compañeros que fluctuaban en los diversos campos sin decidirse a militar definitivamente en el campo socialista o anarquista, después de la controversia con Egocheaga, resueltamente se han decidido a abrazar nuestros ideales y nuestros métodos de lucha, habiendo contribuido a ello el espíritu revolucionario de Egocheaga, que no es de los socialistas que sistemáticamente anatematizan los procedimientos radicales. En un mitin organizado por la Agrupación Socialista, en el cual tomaron parte únicamente Egocheaga y Carbó, los dos abogaron por el sabotage, y por algo más que la ley nos impide estampar aquí.

Esto a que hacemos referencia, fué provechoso para los trabajadores, pues la buena armonía que reinó entre ellos contribuyó a limar asperezas latentes entre nosotros.

No terminaremos sin hacer constar nuestra protesta contra la vigilancia llevada a cabo por la gente policíaca contra nuestro compañero que, desde que llegó a ésta, tuvo a su servicio dos perritos tan amaestrados, que celosamente seguían todos sus pasos, haciendo un papel verdaderamente ridículo, pues bastaba que quisiéramos, para hacer que perdieran la pista y por unas horas todo el cuerpo policíaco se movilizara para dar caza al terrible anarquista.—El Corresponsal.

Velada sociológica

En Castilblanco (Sevilla) tuvo lugar en el Centro Obrero, el día 25 de febrero, una gran velada sociológica, a la que asistió gran número de compañeros, y mayormente de compañeras.

En dicha velada tomaron parte los compañeros de Castilblanco, Antonio Bermejo, Manuel Torre, A. López Cunga y el camarada S. Cordón.

El camarada Bermejo habló de la política y la religión. M. Torre se dirige a la mujer y le explica la necesidad de su actuación en las luchas sociales. El camarada López Cunga empieza ensalzando la palabra anarquía y hace que desaparezcan los errores y censuras que sobre los anarquistas se fundan. Explica a la concurrencia parte de la enseñanza racionalista, y por último, aconseja a la mujer se una en sindicatos, para así estar alerta en todas las luchas.

Toma la palabra el compañero S. Cordón, quien combate duramente la guerra y expone los perjuicios que ésta aporta a la humanidad. Explica el sublime ideal anarquista, el amor libre; combate las fiestas carnavalescas y termina diciendo: Obreros, leed el número de TIERRA Y LIBERTAD de esta semana y veréis como aparece una víctima carcelaria uno de esos nobles mártires de Cenicerio que, en un arrebato en la lucha, fueron presos por los que guardan o explotan el orden.

Termina el acto el camarada Urbano Leal y se pone una bandeja en la que se recolectan cinco pesetas para la escuela.—El Corresponsal.

Desde Zaragoza

Un planchazo y una iniciativa.—No es muy nuevo lo que vamos a decir aquí. De todos es conocida la manera de que se valen las autoridades para cometer toda clase de anomalías, máxime cuando se trata de asuntos que tienen referencia con los anarquistas.

Una vez sentado esto, vamos a explicar lo que nos ha ocurrido a los individuos del grupo «Vía Libre»:

Unos cuantos camaradas pertenecientes al grupo ya citado y algunos no pertenecientes que se adhieren, decidimos llevar a la práctica una iniciativa que consistía en reproducir en forma de manifiesto el artículo de fondo de TIERRA Y LIBERTAD epigrafiado «La nota de Alemania.—La barbarie en acción», pues a nosotros, consecuentes con el criterio allí expuesto, nos pareció muy bien aquella clara exposición de los errores en que viven los guerrillistas de aqueude las fronteras y, más que eso, la afirmación clara y terminante del ideal anárquico. Al efecto, decidimos publicar el manifiesto, con una nota por nuestra parte, explicando también algo de nuestro pensar sobre la actual guerra.

Conformes todos, llenamos cuantos requisitos la ley prescribe para estos asuntos, y ya obraban en nuestro poder los tres primeros ejemplares del manifiesto dicho, autorizado por el gobernador de la provincia, cuando nos enteramos de que la policía había invadido la imprenta, con orden del muy respetable señor fiscal, para efectuar la incautación de todos los ejemplares del manifiesto.

Pero los guardias, que aunque eran de «seguridad», la seguridad de su golpe falló, hubieron de retirarse muy tristes y apesadumbrados a notificar el tremendo planchazo al muy ilustre señor fiscal, llevando como cuerpo del delito, en vez de los 20 ó 30.000 ejemplares que éste creyera, el único, el original que existía en la imprenta.

Nosotros deploramos muy de veras el enorme planchazo que han sufrido, pero... continuaremos en nuestra obra; únicamente, y esto es una enseñanza para nosotros, publicaremos en primer lugar tres ejemplares, hasta que el señor fiscal nos de el alta en la imprenta. Y esto será, por supuesto, cuando queramos que él se entere; pero cuando opinemos que no se debe molestar a tan augustas personas, entonces... haremos lo que nos plazca.

Por de pronto nos adherimos, por creerlo de suma utilidad y trascendencia, a la publicación de un manifiesto en todas las provincias de España, que vaya directo a combatir todas las «fobias» y «filias» guerreras y haciendo al mismo tiempo una afirmación clara del ideal ácrata, por ser el único que ha sabido mostrarse sereno sin dejarse arrebatar por ese huracán de bajas pasiones y peores instintos.

Con esto demostraremos que nosotros hemos sabido mantener nuestro ideal, combatiendo las causas de las guerras que continúan la historia nefanda de pasados tiempos.—El grupo «Vía Libre».

A los anarquistas

Para acordar y de una vez llevar a la práctica la constitución en Barcelona de un

Ateneo Anarquista, dar cuenta de los trabajos realizados y a dicho fin encaminados, se convoca a todos los que simpatizan con dicho Ateneo, a la reunión que se celebrará el jueves, día 15 del corriente, a las nueve de la noche, en el local del Centro Obrero, Mercaders, 25. Allí os espera, La Comisión Pro Ateneo.

Donativos

	Pesetas
Barcelona.—Sancliment, 0'50; Francisco Llopart, 0'25; Enrique Blanquet, 0'50	1'25
Reus.—Juan Salamó	0'50
Cala.—Félix Hermoso	0'50
San Fernando.—Antonio Fantimez	1'00
Salamanca.—José M. Gómez	1'00
Logroño.—Marcelino Belloso	1'00
Bilbao.—Jesús Ezeberri	0'50
San Juan de Mozarrifar.—Ponciano Carilla	1'25
Barcelona.—Mitad del producto de la velada de la Sociedad de Vendedores	50'00
Montblanch.—José Masdeu	0'25
Total	57'25

DESDE MADRID

¡Hechos, no palabras!

«Vienen a mi memoria aquellas palabras de Montero Ríos, que en una solemnidad dijo que el monarca español podía llamarse Alfonso XIII el Africano. Y otras del señor Sánchez de Toca, diciendo que de las victorias de Marruecos cabía la gloria, no al ejército, sino al jefe del Estado.

¡Ah!, ninguna fuerza política quiere la guerra. Tampoco ninguna fuerza social. ¿Sabéis quién la quiere? La quiere el...»

(Palabras de Marcelino Domingo en el mitin del día 1.º en la Casa del Pueblo).

Estas palabras y afirmaciones categóricas fueron dichas ante una masa de gente que no bajaría de tres mil almas. Pero antes de pronunciarlas, otro de los oradores, que debía conocer lo que allí se iba a decir, arengó a la multitud diciendo que había llegado el momento de decir las menos palabras posibles y realizar hechos, no palabras.

La multitud, ese enorme cuerpo sin cerebro, sin sensibilidad, incapacitado para realizar algo hermoso y sublime sin jefes que les dirijan o rivales que exploten su ineducación y su incultura, borra de entusiasmo bramó una vez más, y así como en los toros, ebria de sangre pide ¡caballos!, ¡caballos!, en el mitin pedía revolución.

¡Hechos, no palabras! venimos un día y otro propagando los anarquistas; y cuando a fuerza de razones y constancia hemos conseguido imponer el ánimo revolucionario a las masas; cuando después de trabajos miles conseguimos levantar el espíritu de los pueblos demostrándoles con nuestras palabras claras y terminantes las infamias que nuestros gobernantes cometen en Marruecos, nuestros explotadores en las fábricas, minas y talleres y nuestras autoridades en comisarías, cárceles y presidios; cuando hemos demostrado hasta la saciedad que en el país no hay más ley que la del más fuerte; cuando para dar ejemplo de abnegación, sacrificamos nuestras libertades y vidas, los magdalenas de la política organizan castraciones colectivas y con sus palabras, con sus hechos que descubren sus miedos y cobardías, siembran una vez más la duda entre las masas, remachando más y más las cadenas de serviles a los pobres instrumentos de estos hombres que, más pillos y con más elasticidad en su conciencia, sacrifican las libertades de los pueblos en provecho de sus ambiciones y logros personales.

¡Ah!, si Barcelona la justiciera resurgiera sus épicas justicias de la semana gloriosa de julio de 1909, los hombres públicos, los héroes de tribuna con inmundicia y viajes pagados, repetirían lo que entonces hicieron, dejarían solos y restarían fuerzas de sus partidarios políticos a esas justicias, a esos hechos, no palabras que en la tribuna es muy fácil decir para, enardeciendo al auditorio, buscar el aplauso, vanidad alimentada por la imbecilidad de las masas.

El conjunto del mitin resultó muy bello, muy grandioso: las energías parecieron resurgir con fuerza avasalladora, pero como esa fuerza que resurgía, era fuerza ficticia ineducada en los moldes de la paciencia y pasividad que como norma se estiló por este pobre Madrid y solo despliega su poderío en elecciones y manifestaciones teatrales, las ansias de revolución, de comerse crudos a los sostenedores o mejor dicho al... sostenedor de la guerra de Marruecos, se calmó como por encanto, al salir a la calle y ver media docena de caballeros menores y mayores todas con cascos que hendían los adoquines de las calles con sus patadas de tres pesetas y charrasco.

Las elecciones provinciales se aproximan y es necesario que los políticos recuerden a sus huestes el deber de obedecer... Aunque haya quedado en ridículo el orador que, haciendo ánimo

de donde no lo hay, lanzara el kikiriki sonoro de: ¡Hechos, no palabras!

Grupo LOS IGUALES

G. Librada; I. G. Murcia; M. Bajaterra; M. Moureló; A. Prieto. E. Alvarez; J. Montoya. Madrid, 8 de marzo.

Maremágnum

Comunicado a los trabajadores de Ubeda.—Compañeros: El Comité Pro presos de Manzanares, interesadísimo por los caídos, a vosotros se dirige para hacer las siguientes preguntas: ¿Hay sociedad de trabajadores en Ubeda? ¿Han recibido carta de Manzanares? Si, como tenemos entendido, los trabajadores están asociados y con local abierto y han recibido carta de este Comité, ¿por qué no contestan?

El caso es, que José Navarrete, que fué preso en ésta por los sucesos aquí ocurridos, reclamado por el juez de Ubeda, salió de esta cárcel conducido por la guardia civil, y este Comité ha mandado el dinero de tres repartos de la suscripción que correspondía a José Navarrete, sin que hasta la fecha, a pesar de las cartas mandadas a Navarrete, haya este Comité conseguido recibir carta del interesado ni noticia alguna de él.

Nosotros, no conociendo otra familia que los obreros asociados, a la sociedad de obreros de Ubeda nos dirigimos para interesarle no diga si Navarrete está en esa cárcel, y caso que esté y, como los demás presos, tenga comunicación, hablen con él y le notifiquen que este Comité desea saber si el dinero mandado a su nombre y a su nombre girado lo ha recibido.

Un fraternal saludo a todos los caídos en las mallas de la enredada justicia histórica, de los que están al lado de los caídos. Individuos que componen el Comité Pro presos, de Manzanares:

Antonio García, Juan José Carrión, Pedro Noblejas, Blas Fernández, José María Cava, Tomás González, Leonardo Flores, Manuel Sánchez y José Antonio Durán.

Dirección del Comité: Pedro Noblejas, calle Tercia, 13, Manzanares (Ciudad Real). Por el Comité Pro presos.—El secretario.

Grupo de Investigación Pedagógica.—El concurso que este grupo anunció, ha quedado cerrado sin conceder el premio, por no ser más que tres los que se han interesado a la solución del problema pedagógico que encerraban los temas y no haber suficientes elementos de juicio.

Los trabajos serán publicados en *Solidaridad Obrera* en forma de folletín. Los concursantes han sido Constancio Romeo, F. Barthe y Pedro Rubio, maestro nacional. A todos testimoniamos públicamente su agradecimiento.—El grupo.

La Comisión Administrativa de la Sociedad Obrera de Villanueva del Arzobispo, desea saber si los compañeros de Osuna han recibido una carta en la que se les decía que desolviesen a dicha Sociedad 25 pesetas, que como solidaridad tenía donadas para la defensa del proceso que se les seguía a los camaradas Diego Alonso y Angel García.

En caso de que la referida carta no haya sido recibida por los compañeros de Osuna, creemos que éstos se darán por enterados con el presente aviso y cumplirán con su deber remitiendo las 25 pesetas mencionadas a la siguiente dirección:

Sociedad Obrera «Nuevo Rumbo», Torrecilla, 5, a nombre de José Moreno Sánchez.

Por haberse ausentado de Santa Elena el compañero Angel García, suspenden, hasta nuevo aviso, la correspondencia que a dicho pueblo le enviaban.

El grupo «Los Hijos de Acracia», de Morón, entregará a esta administración las 5 pesetas que para editar el folleto «Los crímenes de Torreperogil» le envió Pedro Sans, de Valls.

Se desea saber el paradero del joven Emilio Andreu. Escribir sin decir nada a él a F. Andreu, calle Mayor, 27, San Juan de Palamos (Gerona).

Los periódicos obreros portugueses mandarán paquete al Sindicato de Fogoneros «Marine Transport Workers», 372, Commercial, St., Boston, Mass, Estados Unidos.

LA IDEA LIBRE.—Periódico-Revista de Ideas, Crítica y Ciencias Sociales.

Gran velada artística literaria, para el sábado, 17 de los corrientes, en el Centro Obrero de Gracia, Santa Agueda, 40, 1.º y a beneficio de dicha publicación.

1.º Sinfonía.

2.º El juguete cómico «Los Diputados», interpretado por el grupo «Acracia».

3.º Conferencia por el profesor M. Gimbernat sobre el tema «Necesidad de educarse».

4.º Lectura de trabajos y poesías.

5.º La comedia en un acto «La cáscara amarga», puesta en escena por el grupo «Acracia».

A las nueve en punto.—La Comisión.

Tenemos varios artículos de colaboración, que no publicaremos, pues sobre sus autores caería la ley de jurisdicción militar. Entendemos que la publicación de un artículo es muy poca cosa para que a uno lo encierren varios años en presidio. Sería darle carne al lobo.

En el Ateneo Enciclopédico Popular, el escritor argentino y poeta Valentín de Pedro, dará una conferencia sobre *Oda a los ganados y a las mieses*, de Leopoldo Lugones, siguiendo en otras restantes el estudio de las personalidades literarias de la América latina.

El acto tendrá lugar el jueves, 15 del corriente, a las nueve y media de la noche.

Avisos a periódicos

La Voz del Cantero aumentará 5 ejemplares a Juan Diego Moreno, de Linares.

Biblioteca «Aurora», de Coruña, remitirá ejemplares de «Nueva Huelga de vientos» a Félix Hermoso, Rodrigo, 48, Cala (Huelva), por valor de 50 céntimos. El pago en correspondencia.

La Voz del Campesino aumentará 10 ejemplares al paquete de Pedro Sans, de Valls. Florencio Rubio, de Gestalgar, no ha recibido los números 5, 6 y 7. Desea saber hasta cuándo tiene pagado.

Correspondencia

Reus.—J. C. Recibimos 84'95; presos 0'50; donativos 0'50; La Voz del Cantero 3; Solidaridad Obrera 55'75 y paquetes 25'20. Pagado el 242.

Burgos.—R. M. Id. 4'35; folletos 1'35 y suscripción 3.

Valverde del Camino.—C. P. Id. 7 por paquetes. Pagado el 337.

Espejo.—R. P. Id. 34'20; Escuela Moderna (de José Gracia 1'50 y de R. Peña 12'20) 13'70; libros 5'50 y paquetes 15. Pagado el 341.

Marchena.—D. M. Id. 10; por libros 7'20 y paquetes 2'80. Pagado el 337, sobran 0'55.

Cañameler.—H. M. Id. 12; libros 5'85 y paquetes, 6'15.

Montevideo.—M. C. Id. 110; almanaque y extraordinario 7'40 y paquetes 102'60.

Osuna.—M. G. Id. 1 por paquetes.

Linares.—J. D. M. Id. 15; libros 11'65 y paquetes 3'35. No se publica *Fiat Lux*.

Cala.—F. H. Id. 5'85; donativo 0'50; presos 0'50; Biblioteca «Aurora» de Coruña 0'50; folletos 1'95 y suscripción 2'50.

Cullera.—M. M. Id. 6 por paquetes. Pagado el 341. No cargamos el paquete que fué a nombre de Pelegrín.

Villanueva de Córdoba.—J. J. Id. 15; folletos 3'80 y paquetes 11'20.

Philadelphía.—C. de E. S. Id. 17'50; para el grupo «Galileo» (para postales) 10 y retratos 7'50.

Benaoján.—J. B. Id. 2 por suscripción.

Jerez de la Frontera.—A. de O. C. Id. 8 por paquetes. Pagado el 340.

Sueca.—S. V. Id. 10 por paquetes. Pagado el 341.

Mogente.—V. P. Id. 2 por suscripción.

Madrid.—G. «Los Iguales». Id. 10; Solidaridad Obrera (suscripción de M. Bajaterra) 1'50 y folletos 8'50.

Castro del Río.—A. P. Id. 8 por paquetes. Pagado el 341, faltan 0'15.

Utrera.—A. M. Id. 2'50 por id. Pagado el 335.

Medinasidonia.—J. O. Id. 5 por id. Pagado el 355.

Elda.—P. C. Id. 20'80; La Voz del Cantero 1'20; folletos 2'10 y paquetes 17'50. Pagado el 342.

Salamanca.—J. M. G. Id. 2; donativo 1 y suscripción 1.

Gestalgar.—F. R. Id. 1'80; La Voz del Campesino 0'60 y paquetes 1'20. Pagado el 347.

Avilés.—G. «Sindicalista». Id. 5 por paquetes. Pagado el 347.

Valencia.—M. D. Id. 18'60 por id.

Elciego.—D. L. Id. 7; presos 1 y libros 6.

Erla.—C. A. Id. 2 por suscripción.

Steuenville.—M. G. Id. por conducto de El Hombre Libre 3 por suscripción.

Logroño.—M. B. Id. 12'60; presos 1; donativo 1; «Proletariado Militante» 1 y libros 9.

Cáceres.—C. V. Id. 3'50 por paquetes.

Villapando.—J. G. Id. 2 por suscripción.

Manresa.—M. C. Id. 7'10 por paquetes. Pagado el 338.

Oviedo.—L. A. Id. 3 por paquetes. Pagado el 329, faltan 0'30.

Játiva.—S. M. Id. 5'75 por folletos.

Sevilla.—J. D. Id. 3 por paquetes.

Bilbao.—G. C. Id. 12; donativo 0'50 y suscripción y paquetes 11'50. Pagado el 342.

Cenicerio.—Bezouta.—Id. 5 por folletos.

Cuevas de Vinromá.—B. A. Id. 7 por suscripciones.

Torre del Campo.—D. G. Id. 18'95; E. Fernández, 9; presos 5 y retratos y folletos 4'95.

Puertollano.—J. D. Id. 22'10; libros 6'30; La Voz del Cantero 0'30 y paquetes 15'50. Pagado el 341.

Cervia.—J. F. Id. 3; libros 1'60; presos 0'40 y suscripción 1.

San Juan de Mozarrifar.—P. C. Id. 15; presos 1'25; donativos 1'25 y paquetes 12'50. Pagado el 260.

Gijón.—A. G. Id. 15 por libros y paquetes. Escribimos.

Málaga.—S. de H. Id. 5 por suscripción.

Elche.—G. «Juventud Acrata»; Id. 5 por paquetes. Pagado el 340, sobran 0'50.

Montblanch.—J. M. Id. 6; libros 1'50; Solidaridad Obrera (suscripción 1'50 y donativo 0'50 de J. Masdeu) 2; presos 0'25; donativo 0'25 y suscripción 2.

Rute.—C. M. Id. 6'55 para libros.

Balance del número 342

INGRESOS	Pesetas
Por paquetes	309'20
Donativos	123'80
Venta	26'00
Total	459'00
GASTOS	
Déficit del número 341	467'75
Impresión del número 342	308'00
Franqueo	23'30
Por hacer el correo	15'00
Carteros	26'00
Alquiler del piso	22'00
Total	862'05
RESUMEN	
Suman los gastos .	